
令和６年度　第３回環境審議会用

②レイアウトについての対応状況まとめ

番号 分野 ページ数 質疑等　（R6.８環境審議会時の質疑・意見  をもとにまとめたもの） 対応

1 ー

　 表紙の写真について一つがおおたかで、一つが葉っぱの写真だが、一つが市の鳥だから、もう一つは
市の花にしたり、意味のあるものを掲載したらよいのではないか。

2 ー

　表紙の写真について、何か理由があってこの写真を掲載しているなら、変える必要はないのではない
か。
　また、表紙のおおたかの写真をどう取り扱うか、哲学をしっかりした方が良いのでは。オオタカを市民で
残しましょうとかキャッチフレーズがあってもいいのではないか。
　緑の葉っぱでもいいなら、哲学が欲しい。オオタカ等を長きにわたってシンボルとして残しましょうとい
うことにした方が良いのではないか。

3 ー

　表紙の写真、動物かオオタカでもいいと思うが、植物の環境政策課でメインといえば緑のカーテン、ゴー
ヤでは。　市民の方もとても力を入れているし。環境政策課の施策でやっているものを選んだ方が良いの
では。

4
ページの記

載方法
ー

　ページ数見やすい。ただ偶数ページも外側につくようにしてほしい。 　別紙素案のとおり修正した。

5 ー

　流山市のHPに番号入れるとそのページに飛べていたが、ずっと使っていける番号か、それとも毎年変
更されるものなのか。変更されないなら、HPの番号を入れるとわかりやすいのでは。

6 ー
　ＱＲコードは国も県も使っている。そういうのもあればスマホで見られて便利でないか。

7 ー

　環境基本計画を作っていく上でわからないことが出ると思うが、どこかに1ページ使ってこういう検索
の仕方がありますと、あるといんじゃないかなと思う。データもオリジナルがどこにあるか検索できるよ
うな何かがあればよいのではないか。

8 イラスト 1

　下の2つの図ですが、市の方が描かれたものでしょうか？それとも、フリーサイトなどからDLしたもので
しょうか。フリーサイトからDLして、使用自体は認められても、著作権の表記は求められる場合があるの
でご注意ください。

　1ページ「（１）計画の目的」記載のイラストは、市役所購入のCDから抜粋したイ
ラストのため使用は問題ない。

9 図 2

　細かいことですが、市の計画の関係を示した図ですが、細かいことですが①環境基本計画の文字は上に
寄っているのか？②環境基本計画から右のBoxへの矢印はなぜ微妙に飛び出しているのか？③図の右
上の2つのBox（流山市総合計画基本構想と流山市総合計画基本計画）のサイズは微妙に違うのか、とか
が気になります。些細なことですし、今のままでも意味は通じますが、仕上がりの美しさは異なります。

　2ページ「（2）計画の位置付け」記載の図について修正済み。

10 イラスト 4

　下の図ですが、市の方が描かれたものでしょうか？それとも、フリーサイトなどからDLしたものでしょう
か。フリーサイトからDLして、使用自体は認められても、著作権の表記は求められる場合があるのでご注
意ください。

　4ページ「３.計画の推進と進捗管理」　に記載していたイラストは削除し、
PDCAサイクルの図を今回掲載した。

表紙の写真
について

   表紙については、別紙素案のとおりとする。
　 表紙掲載の市内の美しい自然を守るためにも、環境問題に取り組もうという
考え、それにあたって環境事業に関する写真も掲載した。

番号等をい
れるか否か

　１０年間の計画であることと、HPとの変更の可能性を考慮し、今回は番号や
QRコード、データ場所等については掲載しない。

（基本計画）資料１
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11 ７～

　小さな写真で活動の写真が掲載しているが、何年のどういう活動の写真であるという注釈があった方
が良いのでは。
　７ページの新しくした写真も、どこのどういう意味をもつか写真なのかを入れたら良いのでは。
　11ページもグリーンチェーン認定の写真かと思うので何年にグリーンチェーン認定を受けた写真である
か、１３ページの写真も子供たちが活動している写真、１５ページの写真、１９ページの写真もながれやま電
鉄の何かの活動の写真なのかと思った。たくさん空いているような２４ページ、２５ページの下、２７ペー
ジの下など空いたところは何かを考えているかもしれんが、流山市を象徴するような、何か意味のある写
真をいれたら良いのではないか。

　写真の注釈について、事業内容の説明として記載した。
　７ページ第３章「将来の環境像と目標」「１　望ましい環境像」掲載の写真は、「自
然と都市の調和」を表すしていると考え、流山おおたかの森駅南口広場の写真を
掲載した。

12 7

　7ページの写真の運動公園の事業はみどりの課でやっている事業なので、環境政策課でなにかやって
いるようなものの方がよいのでは。環境政策課で直接行っているような事業と自然と都市の調和を目指
したような写真が良いかと思おう。
　他の写真もそうだが、環境部でやっている写真の方が良いのでは。なければそれはそれで構わないがそ
のような配慮があっても良いのでは。

　7ページの写真は環境政策課の写真ではないが、上記の理由でおおたかの森
駅南口広場の写真を掲載した。

13 17

　市の鳥と市の花の話題が出たが、市の木など、どうして制定されたのか制定当時など、当時になにか理
由があったのか、環境を守るということとなにか関連付けられるのか、お考えいただいてはいかがか。

　表紙案から市の花、市の木を削除したので、制定の経緯は記載しない。

14 22

　２２ページの活動の写真だが、下に男の子と女の子が書かれているイラストがあるが、「ここに行ってぜ
ひ」というのであれば、地図を入れて意図を明確にするなり、これを見たときに余ったスペースを埋めた
ようにも見える。できればここは写真を詰めるなり、この絵柄を意味する意図があるならきちんと表示す
るなりした方が良いと思う。何気なくカットを使うということはやめた方が今後のためになるかと思う。
　なければなにかメッセージ性のあるものを入れるのであれば、メッセージが伝わる明確な何かを入れて
もらえれば。「行ってみよう」や「市内を巡って気づいてみよう」など。

　22ページに掲載していたイラストについて削除し、「まちなか森づくりプロジェ
クト」「みどりのカーテン」の事業説明を追加した。

15 28

　白黒の写真もあって写真探しは難しいかもしれないが、２８ページの生物多様性の図について、西深井
北西部と市野谷の森の写真があるが、できるなら①～⑫までのそれぞれの場所で象徴となるような写真
が、もしあれば白黒の考えると難しいかもしれないが、別途地図の写真と写真のページを設けて、写真は
①から⑫まで少し大きめにA4１枚で示す方が良いのでは。写真でも地図でもわかってよいのでは。

　生物多様性ながれやま戦略の重点地区・拠点の写真については２８ページの通
り。今回は基本計画の中の生物多様性戦略の簡単な概要説明として位置付けて
いるので、すべての拠点写真は掲載しない。

16 10

　目標指標の進捗の表のグリーンチェーン認定率の上の文字が宣にかかっているように見えます。 　１０ページ「目標指数の進捗」にて、修正済み。

17 21

　基本目標３に関するお願いの中の図が①字が小さく、②あまり美しくありません。グラフのタイトルは、
グラフの外に書くのであれば、グラフ内のものは削除する、同じサイズで図を作るなど、ご検討ください。

　２１ページ「基本目標３に関してのお願い」にて、グラフの字体や並べ方を修正
済み。グラフの中に記載があるタイトルについては、他課のグラフであるためそ
のまま残すこととした。

18
目標指数の

年度
13

　目標指標の進捗の表ですが、横に長すぎて、製本時に被ってしまう可能性があります。H27からの記載
が必要でしょうか。他の表と整合するように修正してください。

　13ページ「目標指数の進捗」について、レイアウトを修正済み。
　第２次流山市環境基本計画からの連続性を考慮し、H27年度からの目標値及
び実績値は残した。

19 数値 33

　　真ん中のグラフだけ、右に寄っていて、図の一部が切れている（右軸の一番上）野垣になります。また、
t（トン）やg（グラム）だけ（）を付けていることの意味もよくわかりません。

  33ページの「３　「流山市一般処理廃棄物処理基本計画」の推進（２）進捗状況
「ごみ発生量と原単位（一人一日発生量）」のグラフにて、修正済み。
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